

BULLETIN
DES
RECHERCHES HISTORIQUES

2ÈME VOLUME DECEMBRE 1896 12ÈME LIVRAISON

SAINT-CUTHBERT

En 1765, M. Courthiau, seigneur de Berthier, donnaient aux habitants de la Rivière-du-Chicot un terrain d'un arpent et demi de front sur six de profondeur pour y élever une église et un presbytère. On construisit d'abord un presbytère dont le haut servit de chapelle en attendant la construction d'une église. C'est M. Kerberio, missionnaire de Berthier, qui surveilla la construction de ce presbytère.

En 1766, M. James Cuthbert, qui était devenu dans l'intervalle propriétaire de la seigneurie de Berthier, fit don au missionnaire Kerberio et à Jean-Baptiste Brisset et Joseph Neuville, marguilliers de l'œuvre et fabrique de la nouvelle église, d'un terrain de trente-quatre arpents, à ajouter aux six déjà donnés, à condition que l'église qu'on y bâtirait serait dédiée à saint Cuthbert et que la paroisse prendrait le nom de Saint-Cuthbert. Cette église, dont la première pierre fut bénie le 19 septembre 1779, ne fut livrée au culte qu'en 1781.

On la remplaça en 1879 par l'église actuelle. Le 1er octobre 1883, les murs de cette dernière église furent accidentellement démolis. Ils furent réparés l'année suivante.

A. M. Kerberio, curé de Berthier et missionnaire de Saint-Cuthbert de 1765 à 1767, succédèrent les curés suivants : Joseph-Bazile Parent, 1770-1773 ; Jean-Baptiste-Noël Pouget, 1773-1775 ; Jean-Baptiste Dubois, 1775-1779 ; Nicolas-Henri Catin, 1779-1784 ; Jean-Baptiste-Noël Pouget (desservant), 1784-1785 ; Guillaume-Mathieu de Lorimier, 1785-1799 ; Louis Lamothe, 1799-1819 ; François-Xavier Marcoux, 1819-1829 ; Antoine-Fisette, 1829-1870 ; André Brien, curé actuel.

PIERRE-GEORGES ROY